

## LOS BASCOS EN LA ARGENTINA



Con lucimiento y gran concurrencia se celebraron el domingo 18 de Marzo las fiestas organizadas en la Plaza Euskara de Buenos Aires por la sociedad Laurak-Bat, en conmemoración de su 23.º aniversario.

Al frente de la entrada, se leía en un gran cartelón el siguiente saludo:

EUSKALDUNAK EUSKALDUNARI

*Eguerdialdekoak*

*Ifaraldekoai*

AGUR

Al pié estaba colocado el magnífico estandarte con el escudo del *Lauburu*.

Dieron comienzo las fiestas á las dos con un reñido partido de pelota que resultó interesante.

Después cantó el Coro Euskaro el *Gernikako Arbola*, que al final fué saludado con una salva de aplausos.

Siguieron los *bersolaris* que entretuvieron agradablemente con sus improvisaciones á numerosos oyentes que conocen nuestro idioma. Como el frontón es tan grande había momentos que no se oía bien desde las gradas y los palcos altos.

La orquesta del maestro Rico, ejecutaba alternando con los números del programa, alegres aires que contribuían poderosamente á la animación.

Volvió á tomar parte el coro, cantando con exquisito gusto el precioso *Boga, boga* y *Ume eder bat*, que fueron muy aplaudidos.

La nota final fué el *aurresku*, muy bien bailado por cierto, por los señores Biscalaza y Aranguren, secundados por apreciables jóvenes de aquella colonia, que invitaron á simpáticas y agraciadas señoritas á formar la cadena de nuestro histórico baile, admiradísimo por muchos concurrentes que lo vieron por primera vez.

La comisión organizadora puede estar satisfecha del éxito obtenido

en las fiestas del domingo, de las cuales hemos leído con agrado los elogios que han hecho los periódicos más importantes de la capital.

*La Vasconia* hace la siguiente observación á la comisión del Laurak-Bat: «El retoño del árbol de nuestras libertades que se levanta en la Plaza Euskara, está acosado por dos enormes enemigos: es preciso que los degüellen sin pérdida de tiempo, para que vivan en la independencia que vivieron los euskaldunas que legislaban al pié del tronco de su venerado padre.»

---

## ENSAYO DE UN PADRÓN HISTÓRICO DE GUIPÚZCOA

### según el orden de sus familias pobladoras



(CONTINUACIÓN)

- Gomendio y Gaztelubeitia, D. Esteban Prudencio (hermano del precedente), h. Oñate, 1777.
- Gomendradi, Martincho, v. de Lazcano, 1462.
- Gomensoro, Domingo, natural de Ataun, v. de Azcoitia, 1567.
- Gomensoro, Joanes Martinez, Escribano de Azpeitia, 1414.
- Gomez, Sancho de, natural, originario antiguo y vecino de San Sebastián en 1566.
- Gomezcorta. Véase Aguirre Gomezcorta.
- Gomixtiano, Iñigo Sanchez, v. de Mondragón en 1461; Estibalz en 1530 y Juan y Miguel en 1566. Otro Juan en 1612.
- Gondraondo, Martín, h. Eibar, 1558.
- Gondura, Martín Miguel, hijo de Miguel Martinez de Gondura, v. de Tolosa, 1346.
- Gordoa, Pedro López, hijo de Pedro López de Gordoa y Catalina de Andicana y nieto de Juan López de Gordoa y Ossana de Gordoa, todos vecinos del lugar de Gordoa en la hermandad de Axbarrena (Álaba), h. Mondragón, 1567.—Fulgencio Iñiguez é hijo, h. Oñate, 1773.—Manuel, h. Oñate, 1782.